PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 21/Lunes 31 de enero de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE CUBA

- Repercusión de la Reflexión de Fidel El Estado de la Unión. DPA/ANSA/AFP
- Conmemoran aniversario del natalicio de José Martí en México y Nicaragua. NTX/XIN
- Escritor brasileño dedica libro a José Martí y Antonio Guerrero. PL
- Bruno Rodríguez arriba hoy a Ecuador. AP
- Transmiten saludo del PCC al XV Congreso del Partido Comunista de Ecuador. PL
- UJC convoca acto de solidaridad con los Cinco. PL
- Comenta artículo de Granma Burocratismo, de regla a excepción. EFE
- · Organizaciones dominicanas exigen fin del bloqueo. EFE
- EE.UU. publica nuevas reglas de flexibilización de viajes y remesas. NOTIMEX
- Testigo en juicio de Posada Carriles admite que obtuvo dinero del Gobierno. EFE
- Información del MEP señala irregularidades en proceso inversionista. AFP
- Industria petrolera mantiene producción estable. XINHUA
- Iglesia pide autorizar inversiones nacionales. NTX/DPA
- Considera que pequeños empresarios serán clave en actualización del modelo económico. AP
- Presos de BNG protestan contra existencia de la cárcel. AFP
- · Continúan respuestas a provocaciones mercenarias en Santa Clara. EFE/AFP
- Solicita el PP de España a la Unión Europea condenar arrestos de contrarrevolucionario. EFE
- Reseña resultados del Premio Casa de las Américas. EFE
- Conceden nacionalidad española al escritor Leonardo Padura. AP
- Dramaturgo mexicano presentará obra de teatro en La Habana. AFP
- Actuación de ópera china recibe elogios. XINHUA
- IBAF debate sobre el futuro del béisbol. DPA

DEL MUNDO

- Anuncian manifestación contra Presidente de Haití. NOTIMEX
- Ordenan enjuiciamiento de opositor del Gobierno venezolano. AP
- Ocurre incendio en arsenal militar en Maracay, Venezuela. DPA/ANSA

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 28 ENE (DPA) - El líder cubano Fidel Castro acusó hoy al presidente estadounidense, Barack Obama, de mentir en su discurso sobre el Estado de la Unión del pasado martes, que calificó de "delirante" y "encendida perorata".

"¿A quién pretende engañar el Presidente de Estados Unidos con ese discurso?", se preguntó Castro en una nueva entrega de su columna de "Reflexiones". "Es difícil que Dios pueda bendecir tanta mentira", añadió, en alusión a la despedida "que Dios bendiga a Estados Unidos" pronunciada por Obama al final de su mensaje.

En su artículo publicado en medios cubanos, Castro consideró que Estados Unidos es una superpotencia de la que "depende, entre otros importantes factores, el destino de la especie humana", pero estimó que "ningún país aislado tiene ni puede tener respuesta a los problemas que hoy enfrenta el mundo", y cuestionó que "el sueño americano" pueda ser "modelo" para el planeta.

El ex jefe de Estado cubano indicó que, en su discurso, Obama no menciona que grandes empresas de su país "controlan y saquean los recursos del planeta", ni habla tampoco del acuerdo de Bretton Woods o la "colosal estafa" del gobierno estadounidense en 1971 "cuando suspendió unilateralmente la conversión del dólar en oro".

Castro responsabilizó a además Estados Unidos de haber arruinado a los productores de cereales y granos en América Latina con los subsidios a productos agrícolas norteamericanos, y afirmó que los países industrializados "son los principales saqueadores de los médicos e investigadores científicos de los países del Tercer Mundo".

"Obama gusta de relatar, en cambio, historias líricas sobre pequeños empresarios que supuestamente deslumbran, embelesan y conmueven a los oyentes que no estén advertidos de la realidad. Su oratoria, su estilo y su tono parecen diseñados para escuchar, como niños disciplinados, sus conmovedores cuentos", añadió.

LA HABANA, **28 (ANSA)** - El mensaje sobre el estado de la Unión de Barack Obama fue "delirante" y estuvo plagado de mentiras, afirmó hoy el ex presidente cubano Fidel Castro, quien cuestionó que el llamado sueño americano pueda ser "modelo para el mundo".

"Es difícil que Dios pueda bendecir tanta mentira", escribió Castro en un artículo que alude a la despedida "que Dios bendiga a Estados Unidos" pronunciada por Obama al final del mensaje.

"Apenas se puede creer", señala Castro al aludir a las palabras de Obama cuando afirmó que "alrededor del mundo, estamos apoyando a quienes asumen responsabilidad, ayudando a médicos para que cuiden a los enfermos".

Con los médicos cubanos en Venezuela y otros países de América Latina, Estados Unidos ha estado "fraguando planes para promover deserciones y ofreciéndoles visas y dinero en Estados Unidos para que abandonaran su dura y abnegada tarea", escribió Castro.

El ex presidente responsabiliza a Estados Unidos de haber arruinado a los productores de cereales y granos en América Latina con sus acuerdos de libre comercio y los subsidios a productos agrícolas de su país.

"Los países industrializados son los principales saqueadores de los médicos e investigadores científicos de los países del Tercer Mundo. El presupuesto militar de Estados Unidos supera el de todos los demás países juntos (...). ¿Acaso el sueño americano "puede ser modelo para el mundo"? ¿A quién pretende engañar el Presidente de Estados Unidos con ese discurso?", preguntó Castro.

LA HABANA, 28 ENE 2011 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro acusó al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, de mentir y obviar importantes temas internacionales en su discurso del Estado de la Unión, según un artículo divulgado este viernes en la prensa local.

"Es difícil que Dios pueda bendecir tanta mentira", señaló Castro en su escrito, en el que citó amplios fragmentos del discurso "El Estado de la Unión" que Obama pronunció ante el Congreso el pasado martes y concluyó con la clásica frase de "Dios bendiga a Estados Unidos".

El ex presidente cubano destacó que, según el "delirante" mensaje de Obama, "Estados Unidos es el campeón olímpico de la asistencia médica y de la honradez administrativa en el mundo".

"¿A quién pretende engañar el Presidente de Estados Unidos con ese discurso?", se preguntó Castro, de 84 años y retirado del poder desde julio de 2006 por una crisis de salud.

En su discurso, Obama clamó por un mayor impulso a la innovación en un mundo cada vez más competitivo, con poderes emergentes como India y China, pero dijo que Estados Unidos tiene aún la economía más próspera, que está volviendo a crecer y está listo para el progreso.

Obama "gusta de relatar (...) historias líricas sobre pequeños empresarios que supuestamente deslumbran, embelesan y conmueven a los oyentes que no estén advertidos de la realidad", dijo el líder comunista.

Castro consideró que Obama omitió en su mensaje temas medulares como el calentamiento global, la crisis alimentaria que "amenaza a 80 países del Tercer Mundo", o el "asesinato selectivo de científicos iraníes realizado por los órganos de inteligencia de Estados Unidos y sus aliados".

MÉXICO, 28 ENE. (NOTIMEX).- Hay hombres cuya vida y obra traspasa la frontera de su época, uno de ellos es el poeta cubano José Martí (1853-1895), cuyo pensamiento motiva aún a las nuevas generaciones, se afirmó hoy.

Así lo dijo el consejero cultural de la Embajada de Cuba en México, Waldo Leyva, durante la ceremonia de inauguración de la exposición pictórica 'Impresiones de la isla', con la que el Centro Cultural 'José Martí', en el Centro Histórico de esta ciudad, recuerda el 158 aniversario del natalicio del poeta modernista.

En entrevista, afirmó que Martí es uno de los poetas más grandes de América, porque fue uno de los iniciadores del modernismo, lo mismo que uno de los mayores pensadores de este continente, y no sólo de Cuba.

Dijo que se le considera un icono porque fue un padre para América, porque advirtió los peligros que podría tener este continente si no desarrollaba su propia potencialidad.

'En su ensayo Nuestra América, él nos dice que hay que descolonizar el pensamiento, que todo lo que haya de aldea en América debe ser eliminado porque se tiene suficiente potencia económica, política y cultural para convertirse en un gran continente', manifestó.

Mencionó que en esta ocasión el homenaje a Martí tiene una doble importancia, por su 158 aniversario y porque este año se cumplen 120 años de la publicación en México del ensayo 'Nuestra América'.

Para recordar al poeta y pensador caribeño, abundó, se realizará en diversos estados del país una jornada cultural, que ya la víspera tuvo un acto en Toluca, donde jóvenes hablaron de América y se leyeron poemas suyos. Hoy habrá otros en Morelia y en Guadalajara.

Tras la ceremonia protocolaria, encabezada por el embajador cubano, Manuel Aguilera de la Paz, se realizó un recorrido por el recinto cultural y se inauguró la exposición 'Impresiones de Cuba', la cual reúne diversos grabados hecho por artistas de aquel país.

José Martí (La Habana, 28 de enero de 1853 Dos Ríos, 19 de mayo de 1895) fue un político, pensador, periodista, filósofo, poeta y masón cubano, creador del Partido Revolucionario Cubano y organizador de la Guerra del 95 o Guerra Necesaria.

En la literatura perteneció al movimiento modernista, siendo sus principales poemarios 'Ismaelillo', (1882), 'Versos sencillos' (1891), 'Versos libres' y 'Flores del destierro', y en ensayos 'El presidio político en Cuba' (1871) y 'Nuestra América' (1891).

Fue precursor del modernismo, junto a Manuel González Prada (Perú), Rubén Darío (Nicaragua), Julián del Casal (Cuba), Manuel Gutiérrez Nájera (México), Manuel de Jesús Galván (República Dominicana), Enrique Gómez Carrillo (Guatemala), José Santos Chocano (Perú) y José Asunción Silva (Colombia), entre otros.

MANAGUA, 28 ENE (XINHUA) -- La Coordinadora Nicaragüense de Solidaridad con Cuba conmemoró hoy el 158 aniversario del natalicio del poeta cubano José Martí, en las inmediaciones de la laguna de Tiscapa, de la vieja Managua.

El presidente de la Asociación de Cubanos Residentes en Nicaragua, Rafael Ruiz, habló en su discurso sobre la vigencia de las enseñanzas del poeta cubano a favor de la lucha de los pueblos contra el "imperio".

Al acto conmemorativo asistieron, además, el diputado sandinista Edwin Castro -como miembro de la Coordinadora Nicaragüense de Solidaridad con Cuba-, estudiantes de la Juventud Sandinista 19 de Julio (JS-19J), el embajador cubano en Nicaragua Eduardo Martínez y representantes de las brigadas cubanas "Operación Milagro" y "Yo sí puedo".

Ruiz indicó que los residentes cubanos en el país iniciaron la conmemoración con una serenata de música revolucionaria y con la colocación de ofrendas florales frente al monumento que le fue erigido en las inmediaciones de la laguna de Tiscapa.

"Lo que dijo Martí está presente en la actualidad en la lucha de los países de la Alternativa Bolivariana para las Américas, como Ecuador, Venezuela, Bolivia y Cuba, y de las naciones del Caribe", aseguró Ruiz.

El embajador Martínez dijo que cuando uno lee los escritos de Martí ve la vigencia de todas las ideas sobre el "imperialismo" y la lucha de los pueblos latinoamericanos contra éste.

"Nos sentimos muy contentos con este hermoso homenaje al poeta Martí, el cual, además, es la expresión de la hermandad existente entre los pueblos de Nicaragua y de Cuba", apuntó Martínez.

El miembro de la brigada médica cubana "Operación Milagro", Vicente Morán, aseguró que continuarán realizando cirugías a los nicaragüenses con problemas visuales en forma gratuita, porque la solidaridad es un legado del poeta Martí.

En ese mismo sentido se expresó la delegada cubana del programa de alfabetización "Yo sí puedo", que ha trabajado en Nicaragua durante los últimos dos años.

CIEGO DE AVILA, CUBA, 29 ENE, (PL) El escritor brasileño Milton Gonzalo Primo presentó en esta provincia su libro Poética: Rimas y Ensayos, dedicado a José Martí y a Antonio Guerrero, uno de los cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos.

El integrante de la XVIII Brigada Suramericana de Solidaridad con Cuba, de visita en Ciego de Ávila, señaló a Prensa Latina que el texto es una recopilación de artículos que narran el pensamiento político y literario del

Precisó que esta edición, inédita y única, está dedicada a honrar al Héroe Nacional Cubano en el aniversario 158 de su natalicio y apoyar a Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, René González y Fernando González.

La colaboración de Guerrero fue muy importante para la confección del libro, en él aparecen sus cartas, diseños, ilustraciones y parte de su obra poética, en la cual imprime el amor por su Patria, ejemplo para Latinoamérica y el mundo, resaltó Primo.

El texto refleja las largas e injustas condenas a que son sometidos Los Cinco, como se les conoce en la campaña mundial por su excarcelación, y la firmeza de sus ideales y principios, expresó el escritor.

Primo reside en el estado de Salvador de Bahía y es el director de la Asociación Cultural José Martí en Brasil y fundador del Comité por la libertad de los Cinco de su ciudad natal.

QUITO (AP) _ El canciller cubano, Bruno Rodríguez, visitará Ecuador el lunes donde tiene previsto reunirse con el presidente Rafael Correa para revisar la agenda bilateral, informó la cancillería.

La agenda del funcionario incluye su participación en una ceremonia de cambio de guardia presidencial junto al mandatario ecuatoriano.

Posteriormente, asistirá a la II Reunión del Mecanismo de Consultas Políticas Ecuador-Cuba, luego de lo cual dará una rueda de prensa conjunta con el canciller Ricardo Patiño.

Ambas naciones ratificaron recientemente un protocolo en materia económica para ampliar y diversificar el comercio bilateral, a través de ventajas arancelarias que favorecerán a 272 productos ecuatorianos y 489 productos cubanos.

La balanza comercial bilateral entre enero y septiembre del 2010 registró un superávit" para Ecuador de 7,3 millones de dólares, se informó anteriormente.

Un primer Acuerdo de Complementación Económica con Cuba rige desde marzo de 2010.

QUITO, 29 ENE (PL) El embajador de Cuba, Jorge Rodríguez, transmitió hoy un saludo del Comité Central del Partido Comunista de Cuba al XV Congreso del Partido Comunista de Ecuador (PCE), que sesiona en la ciudad de Guayaquil desde este viernes.

El representante diplomático cubano recordó que la magna reunión comenzó en una fecha de significativa importancia para ambos países al conmemorarse el 158 aniversario del natalicio de José Martí y el 99 de la muerte del general ecuatoriano Eloy Alfaro.

Ambas figuras cimeras de nuestra América estuvieron ligadas a la lucha por la independencia de sus pueblos, dijo Rodríguez, tras subrayar la vigencia del llamado del Héroe Nacional de Cuba a la marcha unida como cuadro apretado en las raíces de los Andes.

En los momentos actuales que vive nuestra región es más importante que nunca la unidad de nuestros pueblos y de las fuerzas revolucionarias y progresistas que luchan por un mundo mejor que no solo es posible, sino imprescindible, agregó en su mensaje.

La intervención del representante cubano fue recibida con aplausos y vivas a la Revolución, a Fidel Castro y Raúl Castro y al pueblo cubano.

En el Congreso participan además delegaciones invitadas de los partidos comunistas de Brasil y Colombia y representantes del Partido Socialista-Frente Amplio de Ecuador.

Durante su intervención central el Secretario General del PCE, Gustavo Iturralde, llamó a los comunistas ecuatorianos a cerrar filas en torno al proyecto de Revolución Socialista que lleva a cabo el presidente Rafael Correa, para buscar la profundización de su contenido social.

Esta es la única forma de consolidarla en momentos en que se aprecia una ofensiva de los sectores más reaccionarios, dijo Iturralde.

LA HABANA, 30 ENE (PL) La Unión de Jóvenes Comunistas de Cuba (UJC) convocó a organizaciones juveniles y estudiantiles del mundo a participar en el Tercer Encuentro Internacional de Solidaridad con cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos desde 1998.

El objetivo de la cita prevista del 12 al 13 de junio venidero en esta capital- es romper un muro de silencio levantado por el gobierno norteamericano a la opinión pública sobre el caso, plagado de farsas e irregularidades jurídicas.

La UJC llamó a los jóvenes de buena voluntad del planeta a unirse como en tantas ocasiones, en defensa de la verdad y la justicia, porque, señala el comunicado de la organización, la lucha por la excarcelación de los Cinco, es una batalla contra el terrorismo.

Fernando González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Gerardo Hernández y René González, cumplen severas condenas por informar sobre planes de acciones violentas contra Cuba fraguados por grupos terroristas basados en territorio estadounidense.

Washington continúa vertiendo su desprecio hacia la dignidad humana con total irracionalidad; desconoce de manera arbitraria los pronunciamientos de los organismos internacionales y crea todo tipo de obstáculos jurídicos y políticos que impiden encontrar una solución para liberar a los Cinco, subraya el texto.

Solo la movilización real de la opinión pública hará posible la influencia necesaria para alcanzar la justicia por la que hoy lucha del pueblo cubano, asegura el documento de la UJC divulgado por el periódico Juventud Rebelde.

La humanidad -sentencia el comunicado - vive un momento de trascendental importancia para su historia y somos los jóvenes responsables de esta victoria en bien del futuro.

LA HABANA, 29 ENE (EFE).- El diario oficial Granma arremetió hoy contra el "lastre" de la burocracia en Cuba y reiteró la importancia de un "cambio de mentalidad" que ha pedido el presidente Raúl Castro, como parte de las reformas económicas que impulsa su Gobierno.

Granma, portavoz del gobernante Partido Comunista, publica un artículo con el título de "Burocratismo, de regla a excepción", que se suma al llamamiento del Gobierno y varios medios oficiales desde hace meses para eliminar las "trabas" en el nuevo escenario económico de la isla.

"Todavía hay quienes se hacen de la vista gorda ante el nuevo escenario que se construye para la economía y la sociedad cubanas", afirma el rotativo.

El diario considera que en Cuba hay quienes llevan "la burocracia puesta en vena, inoculada como un virus mortal", mientras que a otros no les conviene que cambie "el sistema de enredo, dilación, impunidad y la 'multa' o 'mordida'" para que un trámite cualquiera llegue a feliz término".

También considera que algunos disfrutan haciéndole la vida "infeliz y amargando" a quienes intentan "remontar el Gólgota" de esos trámites que "permiten la existencia de una plaga parasitaria en el seno de la administración pública".

El artículo lamenta el daño que hacen ciertos burócratas "al obstaculizar, enrarecer y complicar" una serie de medidas que forman parte es que se implementan como parte de la actualización del modelo económico cubano", subraya.

Esa "actualización" consiste en un plan de ajustes emprendido por el Gobierno del general Raúl Castro a fin de superar la crisis que arrastra la isla desde hace décadas, y que será debatido como tema único en el VI Congreso del Partido Comunista que tendrá lugar en abril próximo.

Las medidas más importantes consisten en la ampliación del trabajo privado, la supresión de medio millón de empleos en el sector estatal este año, la eliminación de subsidios "innecesarios" y la aplicación de un nuevo régimen tributario o la flexibilización del mercado inmobiliario, entre otros.

"Por más que se ha dicho, todavía existen muchos que no entienden que ese proceso debe ir acompañado de un cambio de mentalidad, de estilos y de visión a todos los niveles, desde quienes dirigen una actividad hasta la funcionaria que da la cara en un buró o una ventanilla", indica Granma.

El diario destaca que las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) han sido "pioneras" en implementar prácticas económicas ajenas a los "hábitos burocráticos enquistados" en otras esferas del país.

Las FAR "supieron encontrar su propio antídoto contra ese mal que no hemos logrado extirpar del entorno social", apunta.

SANTIAGO (R. DOMINICANA), 29 ENE (EFE).- Una treintena de organizaciones dominicanas pidieron hoy a EE.UU. levantar el embargo económico y comercial aplicado a Cuba desde hace casi medio siglo, al considerarlo "injusto" y "antihumano".

Las organizaciones, agrupadas en el Comité de Solidaridad con Cuba, subrayaron que los países "tienen derecho a su autodeterminación y que nadie por muy poderoso que se sienta tiene la facultad de condenarlos a ningún tipo de bloqueo".

Los portavoces del Comité, Pedro Pablo Zapata y Félix Jacinto Bretón, recordaron que las Organizaciones Naciones Unidas (ONU) ha pedido en 19 ocasiones el fin del embargo estadounidense contra Cuba, que se inició oficialmente el 7 de febrero de 1962, aunque ya EE.UU había impuesto otras sanciones a partir de 1959.

El Comité de Solidaridad con Cuba celebró hoy un acto para recordar el 158 aniversario del nacimiento de libertador cubano José Martí, actividad que también aprovecharon para pedir la libertad de los cinco ciudadanos de la isla presos en EE.UU. condenados por espionaje.

Los cubanos Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Fernando González y Ramón Labañino fueron detenidos en 1998 en Florida y un tribunal federal de Miami los declaró culpables de conspirar contra la seguridad nacional estadounidense a través de la llamada red de espionaje "Avispa" en 2001.

WASHINGTON, 28 ENE (NOTIMEX).- El Departamento del Tesoro de Estados Unidos publicó hoy las nuevas reglas que se instrumentan tras la decisión del presidente Barack Obama de flexibilizar las restricciones de viajes y el envío de remesas a Cuba.

La Oficina de Control de Bienes Extranjeros (OFAC) del Tesoro emitió nuevas licencias generales que autorizan transacciones con viajes a la isla caribeña por parte de ciertas organizaciones religiosas y educativas estadounidenses.

Los cambios incluyen la facilitación de viajes a escuelas e iglesias con un propósito significativo, remesas a personas ajenas a la familia y la ampliación del número de aeropuertos en Estados Unidos que pueden apoyar vuelos fletados y autorizados a viajar a y desde Cuba.

Asimismo permiten que organizaciones religiosas patrocinen viajes a Cuba con una licencia general, además de facilitar los intercambios educativos al autorizar que instituciones de educación superior acreditadas auspicien estancias en la isla.

Los cambios permiten además licencias específicas para organizar o realizar clínicas y talleres no académicos en Cuba para el pueblo cubano, así como otras para una mayor variedad de actividades periodísticas, entre otras.

En materia de remesas se modifican las reglas para los envíos a personas ajenas a la familia y se restaura una categoría de licencia para que cualquier estadounidense envíe hasta 500 dólares por trimestre a personas en Cuba que no son familiares para apoyar actividades económicas privadas.

Las reglas, adelantadas por el presidente Barack Obama el pasado 14 de enero, fueron publicadas en el Registro Federal de Estados Unidos.

EL PASO (EE.UU.), 28 ENE (EFE).- El testigo estrella de la Fiscalía Federal en el proceso que se le sigue a Luis Posada Carriles, Gilberto Abascal, admitió hoy que recibió más de 80.000 dólares del gobierno estadounidense para declarar en el juicio contra el anticastrista.

Durante el interrogatorio del abogado del cubano-venezolano, Arturo Hernández, Abascal reconoció que el gobierno le dio 79.576 dólares que incluyó el pago de un año de vivienda, viáticos y comida y otros 8.800 dólares como pago de servicios.

Hernández dijo tener pruebas, además, de que el gobierno aceleró el trámite de ciudadanía del testigo y éste recibió su ajuste migratorio en 2010.

Nueve de los once cargos que afronta Posada Carriles por presunto fraude y perjurio en su solicitud de asilo político y ciudadanía fueron presentados con base en las declaraciones de ese testigo.

Abascal es el principal testigo de los fiscales porque ha declarado que en 2005 viajó en una embarcación acompañado de otras cuatro personas desde Isla Mujeres, en México, a Miami, EE.UU., para presuntamente traer a Posada Carriles indocumentado al país.

Los fiscales buscan probar que el anticastrista mintió en su entrevista de naturalización cuando aseguró a funcionarios del Departamento de Seguridad Nacional que ingresó por la frontera entre México y EE.UU. vía terrestre.

El testigo también dijo que estuvo en Panamá durante el juicio en ese país contra Posada Carriles en 2000, luego de que éste fuera descubierto con un arsenal de armas y que el Gobierno de Cuba lo acusara de presuntamente querer atentar con el ex mandatario Fidel Castro en la X Cumbre Iberoamericana en esa nación centroamericana.

Durante el interrogatorio, Hernández sugirió que durante la estadía de Abascal en Panamá el testigo pudo haber estado en contacto con miembros de la Inteligencia del gobierno castrista.

Al ser increpado de cómo el gobierno cubano le permitió ingresar cuatro veces en el 2004 a la isla caribeña, después de haber apoyado a Posada Carriles en Panamá durante el juicio, Abascal aclaró que fue a este último país por órdenes del empresario cubano exiliado en Miami Santiago Álvarez.

Otra persona que testificó hoy fue el ex jefe de la Policía de Miami John Timoney, quien se encontraba en un restaurante en el puerto de esa ciudad el día en que Posada Carriles presuntamente llegó en la embarcación La Santrina con Abascal y otros exiliados cubanos desde México.

Timoney sostuvo que mientras comía con un diplomático británico vio la llegada de una embarcación pequeña de la que bajó un grupo de hombres que luego pasaron frente al restaurante, pero afirmó que no identificó a ninguno de ellos.

Días antes Abascal testificó que cuando llegaron al puerto, uno de los tripulantes, Rubén López Castro, dijo haber visto al jefe de la policía en el restaurante.

La presencia de Timoney habría ocasionado la preocupación del grupo, toda vez que minutos antes, según testimonio de Abascal, Posada Carriles fue transferido de La Santrina a un bote pequeño para ir a la terminal portuaria antes de que las autoridades se acercaran al barco que supuestamente lo trajo desde Islas Mujeres a Miami.

EL PASO (EE.UU.), 27 ENE (EFE).- El abogado de Luis Posada Carriles intentó hoy minar, en la sesión del juicio que se sigue en contra del anticastrista, la credibilidad del testigo estrella de la Fiscalía General, al citar informes médicos que indican que habría sufrido esquizofrenia con episodios psicóticos severos y depresión.

Arturo Hernández, defensor del cubano-venezolano, basó hoy por segundo día consecutivo parte de su interrogatorio al testigo Gilberto Abascal sobre sus problemas mentales en el juicio contra Posada Carriles por supuesto fraude y perjurio en su petición de asilo y ciudadanía.

Abascal es el principal testigo de los fiscales porque ha declarado que en 2005 viajó en una embarcación acompañado de otras cuatro personas desde Isla Mujeres, en México, a Miami, EE.UU., para presuntamente llevar a Posada Carriles indocumentado.

Los fiscales buscan probar que el anticastrista mintió en su entrevista de naturalización cuando aseguró a funcionarios del Departamento de Seguridad Nacional que ingresó por la frontera entre México y EE.UU. vía terrestre.

Hernández le preguntó si se había sentido perseguido alguna vez y Abascal respondió "sí, por usted".

El testigo el miércoles acusó a Hernández de "tenerlo vigilado por seis años".

En un informe presentado hoy se indica que habría intentado suicidarse colgándose de una soga, lo que el testigo negó.

El abogado también mencionó que recibió compensación por incapacidad y problemas mentales, pero que realizaba trabajos de mantenimiento recibiendo dinero en efectivo o cheques a nombre de terceras personas.

Abascal acusó al abogado de enviar agentes a su habitación en el hotel donde se aloja y de robarle una foto de su exesposa.

La acusación fue formulada sin que el jurado estuviera presente en el tribunal.

"Mi exesposa y mis hijos me llamaron para decirme que no quieren saber nada más de mi por culpa de este hombre" dijo Abascal llorando al señalar a Hernández.

"Yo no me he metido con la familia de él (Hernández) nunca", y añadió "y quieren que venga ella a testificar, pero ella no tiene nada que ver".

La jueza Kathleen Cardone, quien preside el caso, ordenó a Abascal abstenerse de hacer alegatos contra el abogado cuando el jurado estuviera en la sala y le sugirió presentar la denuncia del presunto robo de la foto ante la Oficina Federal de Investigaciones (FBI).

Además, le dijo que la defensa tenía derecho "de hacer lo que tuviera que hacer por su cliente".

LA HABANA, 28 ENE 2011 (AFP) - Más de una tercera parte de las inversiones estatales en obras de construcción en Cuba se desarrollan con irregularidades que pueden incluso duplicar su costo y eternizar su terminación, afirmó este viernes el diario oficial Granma.

Según datos del Ministerio de Economía, el 35% de las inversiones no cumplen al menos con alguna de las normas legales para ser aprobadas, pero "aun así fueron iniciadas", debido a "un alto grado de voluntarismo" y en muchos casos sin estudios de factibilidad, dice Granma.

"Tal realidad se traduce en que, una vez terminadas, los gastos por operaciones, reparaciones, sustituciones, desperfectos técnicos... pueden llegar a superar los costos iniciales de la inversión, hecho que se convierte en una carga insostenible para la economía nacional", agregó.

En el plan estatal de 2011 fueron rechazados 78 proyectos importantes de obras "por no cumplir" las normas, según directivos del Ministerio de Economía, citados por Granma.

El problema es uno de los más graves de la economía cubana, sobre todo el sector de la construcción, donde las obras "siguen demorando mucho más de lo planificado y la sumatoria final del proceso continúa generando muchos más gastos que los previstos", según el diario.

"No permitiremos el derroche de los recursos destinados a inversiones a causa de la espontaneidad, la improvisación y la superficialidad, que en no pocos casos, han caracterizado al proceso inversionista", dijo el presidente Raúl Castro en diciembre.

Pero el problema de las construcciones no sólo está en las inversiones, Granma arremete contra la falta de mantenimiento, y cita como ejemplo que el complejo deportivo Panamericano, en el este de La Habana, construido para los juegos de 1991, tiene las pistas afectadas, deterioro de techos, filtraciones de agua, puertas y ventanas dañadas por comején.

LA HABANA, 29 ENE (XINHUA) -- La industria petrolera cubana produjo en 2010 unos cuatro millones de toneladas de petróleo y gas, una cifra similar a la del año anterior y que generó ingresos cercanos a los 1.400 millones de dólares, informaron fuentes del sector.

El jefe del Grupo de Exploración de la Empresa Petróleos de Cuba (Cupet), Rafael Tenreyro, dijo que se lograron "3,6 millones de toneladas de petróleo y 1.057 millones de metros cúbicos de gas, lo cual hace un total de cuatro millones de toneladas de petróleo equivalente (crudo más gas)".

Tenreyro recordó que la extracción de crudo en 2009 fue ligeramente menor con 3,8 millones de toneladas de petróleo equivalente.

La producción petrolera de la isla satisface la mitad de la demanda del país, que adquiere en el exterior la otra parte, en especial en Venezuela, que ofrece el crudo con precios preferenciales y favorables condiciones de pago.

Durante el año recién concluido, Cuba perforó 25 pozos petrolíferos, trece de ellos a cargo de equipos del país y el resto por parte de compañías extranjeras que operan en la isla asociadas a Cupet.

"Este año se deben perforar 20 pozos fundamentalmente en las áreas de producción clásicas de petróleo, desde La Habana hasta Varadero. Son pozos complejos, inclinados, desde la cercanía de la costa en dirección al mar", adelantó Tenreyro.

"Alguno de esos pozos deben ser récord con un largo de más de 6.000 metros y una inclinación horizontal de más de 4.500 metros desde la costa", agregó el experto, quien explicó que esa excavación inclinada disminuye el impacto medioambiental de la industria.

Tenreyro reveló que continúan también las investigaciones, acargo de compañías extranjeras, para localizar nuevos yacimientos y conocer el potencial de la Zona Económica Exclusiva (ZEE) cubana, una extensión de112.000 kilómetros cuadrados y 59 bloques destinados a la explotación petrolera en aguas cubanas del Golfo de México.

NUEVA TECNOLOGIA

La isla calcula que sus yacimientos marítimos pueden contener unos 20.000 millones de barriles de crudo, aunque el Servicio Geológico de Estados Unidos estimó en 2004 que serían 4.600 millones de barriles de petróleo y 10 billones de pies cúbicos de gas.

Varias compañías petroleras internacionales, encabezadas por la española Repsol YPF, esperan con ansiedad la llegada a mediados de año de la plataforma Scarabeo 9 para comenzar la exploración de las reservas en aguas profundas cubanas.

La Scarabeo 9, que es de última tecnología y capaz de trabajar a profundidades de hasta 3.600 metros, fue construida en los astilleros chinos Yantai CIMC Raffles, pero a raíz de retrasos fue enviada en octubre último al astillero Keppel Fels de Singapur, para su terminación.

Un consorcio formado por Repsol con la noruega Statoil y ONGC Videsh, una unidad de la india Oil and Natural Gas Corp (ONGC) será el primero en utilizar la plataforma y perforará uno o dos pozos de exploración frente a la costa noroccidental de Cuba.

Después de Repsol, la estatal Malaya Petronas y su socia rusa GazpromNeft tienen reservada la plataforma que luego pasaría a manos de ONGC Videsh, que tiene 2 bloques.

Repsol perforó en el 2004 el único pozo de exploración en aguas cubanas del Golfo de México y dijo que encontró hidrocarburos, pero no volvió a abrir otros.

Otras compañías que contrataron bloques en aguas cubanas son la brasileña Petrobras, la venezolana PDVSA, PetroVietnam y la angolana Sonangol.

La rusa Zarubezhneft también contrató dos bloques cerca de la costa y tiene un acuerdo para participar en la exploración de tres bloques de PetroVietnam.

LA HABANA, 28 ENE (NOTIMEX).- La revista católica Palabra Nueva pidió hoy al gobierno del presidente cubano Raúl Castro pensar "a mediano y largo plazo" en autorizar inversiones nacionales, sean estatales, de cooperativas o privadas, para relanzar la economía de Cuba.

"¿Acaso es malo desarrollar y tener una riqueza nacional que sustituya o disminuya la necesidad de apelar a una riqueza extranjera?", cuestionó este viernes la publicación, órgano de la Arquidiócesis de La Habana, sede del cardenal Jaime Ortega.

En un editorial, firmado por su director Orlando Márquez, Palabra Nueva indicó que Cuba no debe resignarse a esperar sólo préstamos o comprensión de los acreedores, o "abrirse exclusivamente a la inversión extranjera en detrimento de una potencial inversión nacional".

Tampoco la nación caribeña debe "mirar con indiferencia cómo los cubanos buscan en el exterior la oportunidad de desarrollar los talentos que el propio país que los ayudó a adquirir les impide desplegar dentro de sus fronteras", consideró la publicación.

Bajo el título "Sin miedo a la riqueza", el artículo llamó a quienes siguen el viejo "manual" de la desaparecida Unión Soviética a no alarmarse y aceptar que aumenten las desigualdades en los ingresos entre los cubanos tras la autorización de empleos y negocios privados.

Abogó porque el Estado, que anunció el cese del "paternalismo", ayude a los ciudadanos al tránsito hacia una nueva realidad.

'La de ganarse la vida con el esfuerzo propio después de tantos años esperándolo todo del Estado, ciertamente no por voluntad propia, sino porque eso decía el manual socialista', indicó.

"Los primeros momentos serán duros", señaló al referirse al programa de reformas o "actualización" del modelo económico anunciado por Castro y que será refrendado durante el VI congreso del gobernante Partido Comunista, previsto para abril próximo.

En este sentido, llamó a crear condiciones o recursos para atenuar "el desamparo que sentirán algunos" a mediano y largo plazo.

El gobierno anunció el recorte inicial de medio millón de empleos estatales, que debe llegar en los próximos tres años a 1.3 millones de recortes, el cese de subsidios y "gratuidades indebidas" así como la desaparición gradual de la libreta de racionamiento.

En un aparente respaldo a la propuesta de ajuste gubernamental, Palabra Nueva sostuvo que "tienen razón quienes impulsan las reformas o la "actualización del modelo".

Aunque reconoció que no faltarán quienes añoren dentro de un año la libreta de racionamiento o el subsidiado comedor obrero.

Indicó que medidas antimonopolio y un justo sistema tributario son convenientes "siempre que el Estado permita la igualdad de competencias".

Pero advirtió que "poner límites ideológicos a la capacidad e iniciativa individual es contraproducente para el verdadero progreso".

"Para que nuestro país sea más rico necesitamos crear riqueza, y esta no se crea sólo con escuelas y hospitales, sino además con la capacidad de generarla aprovechando esa cultura e instrucción acumuladas en ciudadanos saludables", apuntó.

Consideró que ello "no está reñido con la soberanía, la independencia y la dignidad del país".

El editorial señaló que "no se trata de sueños ni de antojos de revisión ideológica, sino de economía, y fue la economía (...) la que arrasó con el socialismo real", en alusión al descalabro del comunismo en la Unión Soviética y el bloque socialista de Europa Oriental.

"No hubo traición. El modelo, tal como indicaba el manual, se sostuvo sólo a base de voluntades alucinadas y alucinantes que, en su afán por ignorar la realidad económica, no hacían otra cosa que hundirlo en la agonía junto a la amplia mayoría de los ciudadanos", dijo.

Sostuvo que las diferencias podrían disminuir "socializando la riqueza mediante una política impositiva que fuerce a los más aventajados a contribuir con los menos aventajados, en otras palabras, tendremos necesidad de los ricos y las riquezas que puedan crear para no volver a desfondar al Estado".

-----0

LA HABANA, 28 ENE (DPA) - La Iglesia católica instó hoy a los cubanos a aceptar a los nuevos empresarios particulares que están surgiendo en la isla y la posibilidad de que acumulen riqueza como resultado de su trabajo, poniendo fin al igualitarismo en el país.

La principal revista católica cubana, "Palabra Nueva", escribió en su nuevo número mensual que la aceptación del "cuentapropista, pequeño empresario o nuevo 'rico'" debe ir "permeando la sociedad cubana", y estimó que "oponerse al 'rico' sólo porque es rico" puede tener su origen "en una convicción ideológica errada o simplemente en la envidia".

El director de la publicación y portavoz del arzobispado de La Habana, Orlando Márquez, afirmó en su artículo que el adjetivo rico ha adquirido en Cuba "una carga negativa inmerecida", ya que "el más mínimo indicio de apartamiento del patrón económico general, del estándar igualitarista bacteriano", es para algunos "un pecado social terrible, un vicio repugnante que merece el castigo o, cuando menos, la puesta en duda de la honradez de tal persona".

"No importa si cultiva con éxito sudoroso un campo de cebollas o una cría de cerdos, o si arriesgó sus ahorros en una inversión que satisface una demanda creciente, para el celoso 'compañero', el supuesto rico es un ciudadano peligroso, una amenaza para la sociedad, sin pensar que tal modo de concebir la naturaleza y comunidad humanas nos ha conducido precisamente al punto en que nos encontramos hoy", afirmó.

Dentro de su "actualización" del modelo socialista, el gobierno del presidente Raúl Castro inició en octubre un plan de cambios económicos que incluye la reducción de más de 500.000 empleos en el sector estatal y el fomento del trabajo por cuenta propia.

Los nuevos "cuentapropistas" podrán abrir pequeños negocios particulares en 178 profesiones diferentes, en los que podrán contratar mano de obra y tendrán que pagar impuestos sobre la renta y las ventas, además de contribuir a la seguridad social. Según fuentes oficiales, hasta finales de 2010 se otorgaron más de 75.000 licencias para la apertura de estos negocios.

"Palabra Nueva" estimó que "si se cumple el programa", podría haber "unos cubanos más 'ricos' y otros más pobres", pero consideró que la "brecha" podría disminuir con una "política impositiva que fuerce a los más aventajados a contribuir con los menos aventajados".

"En otras palabras, tendremos necesidad de los 'ricos' y las riquezas que puedan crear para no volver a desfondar al Estado. Y ¿acaso es malo desarrollar y tener una riqueza nacional que sustituya o disminuya la necesidad de apelar a una riqueza extranjera?", se pregunta el director de la revista.

Raúl Castro instó en diciembre a los militantes comunistas a un "cambio de mentalidad" para aceptar las nuevas formas de iniciativa privada y "no generar estigmas ni prejuicios" en torno a ellas.

La Iglesia se ha convertido en interlocutora del gobierno en un inédito diálogo entre Castro y el cardenal arzobispo de La Habana, Jaime Ortega, del que ha resultado desde el verano pasado (boreal) la excarcelación de decenas de opositores.

En su misa de Año Nuevo, Ortega oró "por la buena marcha" del proceso de cambios económicos y consideró que éste "implica a todos" y no sólo a las autoridades, por lo que apeló a la "capacidad crítica" de los cubanos para expresar "divergencias" o señalar lo que "parezca que debe ser modificado".

POR PAUL HAVEN, ANNE-MARIE GARCÍA Y ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ Donde muchos podrían ver el marco de una ventana carcomido por termitas y un mostrador de concreto revestido con lozas blancas, Julio César Hidalgo percibe algo distinto: ve la sala de su modesto apartamento convertida en una pequeña pizzería, que exhala un rico olor a ajo y orégano en la calle bulliciosa de Centro Habana.

A sus ojos, la gruesa capa de concreto que recubre el mostrador es un flamante mostrador blanco lleno de sándwiches, bocaditos y dulces, masas de harina y levadura, y una pequeña cocina de gas en la esquina llena de pizzas horneándose.

Cuando las autoridades cubanas anunciaron, en septiembre pasado, que abrirían la economía marxista de la isla a una cantidad limitada de negocios privados, Hidalgo fue uno de los primeros en pedir un permiso comercial. En un país donde escasean los sueños, la ilusión de este panadero de 31 años es sencilla: ser el dueño de su propia empresa.

"No me voy a hacer rico", dice riendo. Agregó que sólo piensa ganar un poco más que los 12 dólares de salario que gana en una panadería estatal. "Lo que me gusta de esto es que estoy en mi casa y me mando yo mismo".

Hidalgo y decenas de miles de empresarios como él aspiran a realizar sus ambiciones empresariales en 2011, año de los cambios económicos en Cuba. Sólo que anhela que esta vez sea realidad la llamada "actualización" de la economía anunciada el año pasado por el presidente Raúl Castro.

El mandatario cubano explicó que medio millón de empleados estatales serán despedidos antes del 31 de marzo, y que se otorgarán licencias para trabajos por cuenta propia en diversos sectores, algunos un poco sorprendentes.

A estos nuevos empresarios les esperan enormes retos para poder sacar adelante sus negocios: impuestos altos, escasez de materias primas, clientela inestable, un laberinto burocrático y créditos limitados. El éxito o el fracaso de estas iniciativas constituye un largo camino que será determinante para el futuro de la revolución.

En la isla, el Estado emplea el 84% de la fuerza laboral y controla el 90% de la economía, en uno de los últimos bastiones del modelo soviético que existe en el mundo. Si la experiencia del libre mercado funciona, el gobierno, que enfrenta una importante falta de liquidez, podrá recaudar millones de dólares de nuevos impuestos, mientras que nace una nueva clase de hombres de negocios y de consumidores. Será también una manera de legalizar un mercado negro en constante auge y en el que se venden desde salchichas hasta antenas de televisión por satélite.

Si la experiencia fracasa, en este país ya desilusionado y disfuncional, los cientos de miles de trabajadores estatales despedidos enfrentarán un futuro incierto. Todo esto en el año en que Raúl Castro cumple 80 años y se

espera que su hermano mayor Fidel renuncie como primer secretario del Partido Comunista, el último cargo oficial que aún ostenta.

Hasta el 7 de enero, más de 75.000 personas recibieron nuevas licencias, y se unieron a los cerca de 143.000 trabajadores de un incipiente sector privado que ya existía desde la última vez en que el país experimentó con el capitalismo.

Cerca de un cuarto de millón de nuevos empresarios surgirán con estos cambios, de acuerdo con las previsiones de economistas gubernamentales

La mayoría de estos nuevos negocios son pequeños. Se pueden hacer desde casa, en la esquina de una calle, o cuyos bienes o servicios se venden puerta a puerta. Entre ellos están la manicura, pintar inmuebles o manejar un taxi

Pero la apuesta para Cuba no puede ser mayor, en un país donde la economía sufre una desorganización paralizadora, una infraestructura dañada, una corrupción endémica y una fuerza laboral acostumbrada a trabajar poco y recibir poco a cambio.

Entre los miles que han dado el salto en la iniciativa privada están María Regla Saldívar, de 52 años y cinturón negro de taekwondo, quien planea abrir un gimnasio sobre las ruinas de una lavandería destruida, o Javier Acosta, que abrió un restaurante de lujo dirigido a los turistas que visitan la isla.

Incluso el gobierno cubano -según aparece en un documento interno del Partido Comunista, al que Associated Press tuvo acceso- advirtió que muchos de los negocios podrían quebrar en un año. En privado, numerosos cubanos comentan que prefieren esperar para ver si empresas como la de Hidalgo prosperan antes de dar el salto.

Entre los empresarios la emoción impera por el momento.

"Nosotros vamos a tener éxito, estoy segura", dice Gisselle de la Noval, de 20 años y novia de Hidalgo. Su cara se iluminó con una amplia sonrisa cuando dijo: "es maravilloso (la apertura económica)... Si se sabe aprovechar tiene un buen futuro". La joven venderá las pizzas y compartirá las ganancias con su novio.

Su gran preocupación es que las autoridades no incluyeron las artes marciales en la lista de actividades aceptables. Salazar dice que deberá limitar sus clases al aerobismo o a la especialidad cubana llamada inventar".

LAMENTABLE ESTADO DE LA ECONOMÍA

Pero la pequeña apertura de la economía cubana hacia la empresa privada ocurre no por un profundo cambio ideológico sino por necesidad.

La economía cubana fue duramente golpeada por la crisis económica global, la caída de los precios del níquel y los embates de tres devastadores huracanes ocurridos en 2008. También cayeron los ingresos provenientes del tabaco, el ron y el azúcar al igual que las remesas procedentes del extranjero, muchas de ellas del sur de la Florida, una región golpeada por la recesión.

Como el país no tiene acceso a los préstamos de las instituciones monetarias internacionales por el embargo que Estados Unidos impuso a la isla desde hace 48 años, el gobierno se vio obligado a reducir un 37% las importaciones de alimentos y otros productos de sus principales socios comerciales.

La economía creció a penas 1,4% y 2,1%, en 2009 y 2010 respectivamente, un resultado terrible para un país pequeño.

"Me temo que el Estado cubano está quebrado", dice Uva de Aragón, experta en Cuba de la Universidad Internacional de Florida. "No quiero ni pensar en lo que puede pasar si (estos cambios) no funcionan aún medianamente"

La escasez se nota dondequiera: en los estantes de los poco surtidos mercados estatales; en las calles de la ciudad, casi vacías, llenas de baches y sin alumbrado público; en las fábricas anticuadas de las afueras y en las fincas donde la tracción animal sustituye muchas veces a los tractores u otras máquinas para trabajar la tierra.

El Estado paga salarios de unos 20 dólares al mes y los trabajadores tienen derecho a educación y salud gratuitas, en tanto el transporte, los alquileres y otros servicios públicos cuestan muy poco. Además, cada ciudadano tiene una libreta de abastecimiento con la que puede comprar, cada mes, productos básicos a precios altamente subsidiados.

Los salarios son tan bajos que el robo en las empresas estatales resulta casi inevitable. Pero el tener un trabajo constituye un excelente beneficio, así como una alarmante pérdida en caso de ser despedido.

Desde que relevó a su convaleciente hermano Fidel en 2006 -primero temporalmente y después permanentemente- Raúl Castro ha reducido los subsidios. En meses recientes cerró algunos comedores obreros, quitó varios productos de la libreta de racionamiento, y sugirió la eliminación gradual de los subsidios.

La situación económica quedó en evidencia en septiembre pasado cuando un titular en letras rojas en el diario Granma, órgano oficial del Partido Comunista, anunció el despido próximo de cerca del 10% de la fuerza laboral de la isla y la apertura del sector privado.

Unos días después, las autoridades publicaron la lista de las 178 actividades en las que se otorgarían nuevas licencias. La lista incluye oficios variados como pelador de frutas pero excluye toda actividad que podría amenazar el monopolio del Estado. No hay licencias para abogados independientes, banqueros o ingenieros, ni para trabajar en oficios en sectores estratégicos.

Sin embargo, no hay que subestimar el alcance del cambio.

Por primera vez desde la década de los 60, los cubanos podrán contratarse como empleados entre sí, alquilar sus casas o sus coches sin tantas restricciones, y tienen la esperanza de recibir algún día préstamos de los bancos estatales. Raúl Castro convocó un inusual Congreso del Partido Comunista, -del 16 al 19 de abril- en el que se deben ratificar las reformas como única vía para sacar el país adelante.

LOS NUEVOS EMPRESARIOS

Hidalgo es un hombre de cara redonda y una eterna mirada divertida. A diferencia de la mayoría de los cubanos, él ya anduvo por las calles de la libre iniciativa privada con resultados desastrosos.

Cuba ya había hecho una pequeña apertura a la empresa privada después del colapso de su principal socio, la Unión Soviética, en la década de los 90. Ello marcó el inicio de una época de crisis llamada el "Periodo Especial".

El joven Hidalgo tenía 17 años en 1997 cuando abrió una pequeña pizzería en el mismo apartamento de hoy con su primo mayor. Pero no pudo comprar queso, harina y puré de tomate en las tiendas estatales. Tuvo, entonces, que recurrir al mercado negro y ahí empezaron sus problemas.

"Los inspectores venían muy seguido, una vez a la semana o dos", dice Hidalgo. "Pedían las facturas, si no las tenían lo confiscaban todo. Nos obligaron a cerrar".

En aquel entonces, Fidel Castro consideró las reformas como un mal necesario para sacar al país de la crisis pero luego revocó las medidas tomadas apenas la crisis amainó.

Raúl Castro aseguró que esta vez las cosas serían diferentes. El gobierno prometió una inversión inicial de 130 millones de dólares para las materias primas que los nuevos negocios necesitan. Hidalgo, por ejemplo, mostró unas cajas de lozas blancas que compró por ocho dólares en una tienda estatal.

Aún así, el camino para los nuevos empresarios promete ser duro.

Teniendo en cuenta los precios de los ingredientes, Hidalgo calculó que tendrá que vender a 20 pesos (cerca de un dólar) una pizza con orégano y aceitunas, un precio que representa una pequeña fortuna para alguien que solo vive del salario estatal. Además, Hidalgo tiene la competencia de dos vecinos que ya les entregaron una licencia para vender café en la calle de Centro Habana.

El gobierno facilitó el alquiler de bienes raíces entre cubanos, pero no hay mercado de propiedades para negocios particulares y, de existir, pocos cubanos tendrían dinero para eso. La mayoría de la gente debe trabajar en una parte de su casa o ser creativo para paliar la escasez de inmuebles.

Saldívar le pidió al gobierno el título de propiedad de la lavandería para construir un gimnasio. Mientras tanto, dicta clases de taekwondo en un pequeño parque cercano.

El edificio ya no tiene ni paredes, ni techo y el piso de cemento está cubierto con manchas de aceite de autos y con piezas de camiones oxidados. Pero nada de esto la detiene. "Yo lo voy a arreglar", dice.

Su mayor preocupación es que las autoridades excluyeron las artes marciales de las actividades autorizadas. Saldívar dice que se limitará a dar clases de aeróbicos o a "inventar", una palabra que en cubano significa "improvisar".

"No pienso dar clases de taekwondo", dice. "Yo le estoy enseñando a los niños quimbumbia", palabra que Saldivar le puso a una disciplina muy parecida al taekwondo.

RETOS Y OPORTUNIDADES

Otro reto al que se enfrenta el sector privado son los impuestos, que pueden llegar hasta el 50%, sin contar con las obligaciones empresariales derivadas de la seguridad social. Los impuestos, además, pueden incrementar las dificultades para que los nuevos empresarios puedan llevar sus empresas a punto de equilibrio, y pueden asustar a quienes se ganan la vida en el mercado negro y les impida trabajar en forma legal pidiendo una licencia.

Pero quizás la mayor advertencia sobre la apertura vino de dos economistas del Centro de Estudios Económicos de Cuba, adscrito al gobierno.

Según Pavel Vidal Alejandro y Omar Everleny Pérez, no es suficiente liberar unas actividades a la iniciativa privada en un país donde medio millón de personas se quedarán sin los puestos estatales que tenían.

Vidal y Pérez escribieron sobre sus preocupaciones en una revista católica, algo poco usual en la isla.

Su mayor inquietud, frente al emprendimiento, es que las nuevas empresas no tendrán suficientes clientes con tantos nuevos desempleados. "Se necesita de un shock positivo de demanda, que la economía (la política fiscal y monetaria) no están en condiciones de propiciar en estos momentos", escribieron.

Aún así, los nuevos empresarios están surfeando en una ola de esperanza, que estuvo dormida por mucho tiempo.

Hidalgo, entre tanto, espera una camioneta que trae la cocina de gas que le prestó su suegra. Tiene la esperanza que la pizzería abra a finales de febrero y la quiere llamar "Baldoquín", en homenaje a su abuelo.

Después de más de 10 años soñando con abrir su propio negocio, Hidalgo dice que no cabe en sí.

"¡Imagínate!", exclamó Hidalgo, pensando en la primera pizza que sacará del horno. "Pero para mí será como realizar un sueño que siempre tuve".

WASHINGTON, 28 ENE 2011 (AFP) - Detenidos en Guantánamo realizan protestas pacíficas diarias contra la existencia de la prisión, que sigue funcionando pese al compromiso del presidente estadounidense Barack Obama de cerrar esta cárcel, dijo el viernes un abogado de un centro de derechos constitucionales.

Las protestas se habían venido realizando, anunció el abogado Ramzi Kassem, quien, según dijo, fue informado por un cliente recluso en Guantánamo.

Pero la información de Kassem, un jurista del Centro para los Derechos Constitucionales (CCR, por sus siglas en inglés), no pudo ser confirmada por AFP con las autoridades de la prisión.

"La mayoría de los prisioneros restantes en los campos 5 y 6 en Guantánamo se han unido para protestar pacíficamente por su encierro indefinido con sentadas y pancartas", dijo el CCR en un comunicado.

Los prisioneros se niegan a regresar a sus celdas en la noche, y han dormido en el patio de recreación y en áreas comunes, afirmó el centro.

El preso informante, Said Abdulhaddi, lleva casi nueve años en la cárcel, ubicada dentro de una base naval estadounidense en la isla de Cuba.

"Esperamos que los guardias, oficiales militares y delegaciones visitantes de la Cruz Roja, congresistas y periodistas escuchen nuestro llamado de libertad", habría dicho Abdulhaddi a Kassem.

Según el abogado, las pancartas y afiches hechos por los reclusos, y pegados en la puerta de sus celdas, preguntan "¿Dónde están las cortes?", "¿Qué pasa con nuestros derechos?" y "¿Dónde está la democracia?".

"La obra de construcción en proceso aquí nos da la impresión de que vamos a estar aquí para siempre", habría dicho al abogado otro prisionero de Guantánamo, que pidió no ser identificado.

La cárcel de Guantánamo fue abierta el 11 de enero de 2002, para alojar a los sospechosos detenidos en la "guerra contra el terrorismo" de Estados Unidos, lanzada tras los atentados del 11 de septiembre de 2001.

Actualmente, 173 hombres siguen detenidos en sus instalaciones.

Aunque Obama ha prometido cerrar la prisión, Washington ha encontrado una serie de obstáculos y la fecha para el fin del recinto ha sido definitivamente postergada.

LA HABANA, 28 ENE (EFE).- El disidente cubano Guillermo Fariñas, detenido dos veces en la ciudad de Santa Clara en las últimas 48 horas, quedó hoy en libertad bajo la advertencia de que puede volver a ser arrestado si sigue saliendo a la calle junto a otros opositores.

Entre los pasados miércoles y jueves se han producido en Santa Clara (a unos 300 kilómetros al este de La Habana) al menos cuarenta detenciones temporales, entre ellas las dos de Guillermo Fariñas, psicólogo y periodista independiente recientemente distinguido con el Premio Sajarov 2010 del Parlamento europeo.

Su primer arresto, que duró unas seis horas, tuvo lugar el día 26 por participar junto a otros opositores en un acto de protesta por el desalojo de una mujer embarazada que se había instalado en un inmueble sanitario al parecer en desuso.

La segunda detención se produjo ayer jueves cuando se dirigía junto a otros 16 disidentes a una estación policial para interesarse por la situación de un opositor arrestado horas antes.

En este caso, ha permanecido 18 horas en una celda sin que se le imputaran cargos policiales, según relató a EFE Fariñas, en conversación telefónica desde su casa de Santa Clara.

El disidente denunció que en esta segunda detención se produjeron agresiones de los policías contra las personas que le acompañaban aunque a él no lo maltrataron, lo que atribuyó a una cuestión de "cálculo político" y no a una actitud de bondad o respeto a su integridad.

"Están interesados en que yo no obtenga el Premio Nobel de la Paz", dijo.

También explicó que la Seguridad del Estado le ha advertido que volverá a ser detenido mientras siga saliendo a la calle junto a otros opositores debido a "una situación política operativa especial".

"Me dijo (un responsable policial) que mientras siguiéramos saliendo a la calle íbamos a ser detenidos porque desde la protesta del día anterior (26 de enero) había una situación política operativa especial en Santa Clara y no iban a permitir que hubiese un estallido social", indicó.

Sin embargo, tras "recuperarse un poco" en las próximas horas, planea salir de nuevo con otros opositores a la calle para homenajear con una ofrenda floral al independentista cubano José Martí, al que este 28 de enero se rinde tributo en la isla por los 158 años de su nacimiento.

Guillermo Fariñas protagonizó el año pasado una huelga de hambre de más de cuatro meses tras la muerte del opositor preso Orlando Zapata Tamayo, para exigir la liberación de los prisioneros políticos más enfermos.

Abandonó la huelga el pasado 8 de julio, después de que el Gobierno cubano anunciara su compromiso de liberar a 52 disidentes del Grupo de los 75, condenados en 2003, fruto de un inédito diálogo abierto en mayo pasado con la jerarquía de la Iglesia católica de la isla.

Sobre su doble detención en las últimas horas, Elizardo Sánchez, portavoz de la opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), denunció la oleada de arrestos ocurrida esta semana en Santa Clara así como la violencia policial empleada en varios casos.

En declaraciones a EFE, Elizardo Sánchez indicó que se trata de detenciones arbitrarias y temporales para impedir que los ciudadanos se manifiesten pública y pacíficamente, dado que en Cuba, dijo, no existe ese derecho.

Precisamente esta misma semana la CCDHRN divulgó un informe donde denuncia el incremento en 2010 de estas detenciones arbitrarias (las cifra en más de 2.000) y lo atribuye a que el Gobierno cubano ha optado por ejercer una represión de "baja intensidad".

Sánchez se mostró preocupado por el efecto de los arrestos en la salud de Fariñas, deteriorada durante su última huelga de hambre, que en su mayor parte pasó hospitalizado en un hospital de Santa Clara donde recibía medicinas y sueros por vía parenteral.

El Gobierno de Cuba considera a los disidentes de la isla "contrarrevolucionarios" y "mercenarios" pagados por Estados Unidos.

POR ISABEL SÁNCHEZ

LA HABANA, 28 ENE 2011 (AFP) - El opositor cubano Guillermo Fariñas, Premio Sajarov y protagonista de una extensa huelga de hambre en 2010, fue liberado el viernes de su tercera detención en 48 horas, luego de un chequeo médico de urgencia por un dolor en el pecho, afirmó su madre Alicia Hernández.

"Está delicado de salud, le mandaron reposo", dijo Hernández por teléfono desde su casa en Santa Clara (280 Km. al este de La Habana), donde su hijo fue llevado luego de ser atendido en el hospital por "un fuerte dolor en el pecho, falta de aire y fiebre de 38,5 grados", precisó.

Fariñas, psicólogo y ciberperiodista de 49 años, había sido liberado la mañana del viernes tras 18 horas de arresto y luego de estar también detenido el miércoles por casi siete horas por protestar en el desalojo de una familia de un local ocupado ilegalmente.

El disidente encabezó en la tarde del viernes en Santa Clara una reunión de una veintena de opositores en casa de una activista, y de ahí salieron a poner una ofrenda a un busto del héroe nacional José Martí, por el 158 aniversario de su nacimiento.

En el camino, Fariñas y los otros 20 fueron detenidos por tropas especiales de la policía, en medio de consignas que les gritaron brigadas de seguidores del gobierno, según testigos. Dos horas después fue llevado al hospital desde la estación policial.

"Tiene un nuevo tratamiento médico, le hicieron un electrocardiograma, rayos X de tórax y análisis. Debe regresar al médico la próxima semana para atenderse con el angiólogo", explicó Hernández, enfermera jubilada de 75 años.

Hernández dijo que su hijo fue revisado por el médico que lo atendió cuando estuvo ingresado en el mismo hospital en la huelga de hambre que hizo durante 135 días, entre febrero y julio de 2010, para exigir la liberación de presos políticos.

Con secuelas en su salud, Fariñas levantó su ayuno el 8 de julio cuando el gobierno se comprometió con la Iglesia Católica a excarcelar a 52 opositores detenidos desde 2003, 41 de los cuales ya fueron liberados -40 emigrados a España-.

Más temprano, al ser liberado de su segundo arresto, Fariñas comentó que fue advertido por los oficiales de que no realizara actos que los provocaran.

Fariñas atribuyó los arrestos a un aumento del hostigamiento contra la oposición. "El gobierno cubano está tratando de intimidarnos", dijo vía telefónica a la AFP, afirmando que no había sido maltratado por la policía.

El opositor estimó que Cuba está en "un momento histórico muy especial" de demandas sociales, "que la oposición pacífica no debe dejar pasar".

En un informe divulgado el jueves, una ilegal comisión de derechos humanos estimó que las reformas económicas de Raúl Castro, que incluyen la eliminación de 500.000 empleos y subsidios, podrían dar lugar a "un aumento de expresiones de descontento".

El psicólogo es un ex seguidor de Fidel Castro que se volvió opositor en los años 90, desde cuando -según dicehizo 23 huelgas de hambre contra el gobierno comunista.

Cuba afirma que Estados Unidos financia con millones de dólares actividades de la disidencia, y tilda a Fariñas y al resto de disidentes de "mercenarios" del gobierno estadounidense.

Fariñas, acusado por el gobierno de "antisocial violento" y a quien el Parlamento Europeo otorgó el Premio Sajarov en diciembre de 2010, dice vivir "de la ayuda de los exiliados".

MADRID, 29 ENE (EFE).- La Unión Europea (UE) y el Gobierno español deberían "condenar" las reiteradas detenciones del disidente cubano Guillermo Fariñas, urgió hoy el conservador Partido Popular, el principal de la oposición en España.

La UE y el Gobierno español "no pueden callar y otorgar ante la represión que sufren los disidentes y los defensores de la democracia y la libertad en Cuba", dijo hoy a EFE el coordinador de Relaciones Internacionales y de Presidencia del PP, Jorge Moragas.

A su juicio, los ciudadanos no pueden entender que por un lado se galardone a Fariñas como defensor de los derechos humanos y por otro se le dé la espalda cuando es detenido "dejándolo a los pies de los caballos de la dictadura".

El disidente cubano volvió a ser detenido este viernes en la ciudad de Santa Clara, en Cuba, junto a otros 20 opositores, siendo el tercer arresto que sufre en 48 horas.

Fariñas, distinguido en 2010 con el Premio Sajarov del Parlamento Europeo que reconoce la labor en defensa de los derechos humanos y libertades, protagonizó el año pasado una huelga de hambre de más de cuatro meses tras

la muerte del opositor preso Orlando Zapata Tamayo, para exigir la liberación de los prisioneros políticos más enfermos.

LA HABANA, 27 ENE (EFE).- Autores de México, Argentina, Cuba y Brasil ganaron hoy en La Habana el Premio Literario Casa de las Américas-2011 en los géneros de novela, testimonio, cuento y literatura brasileña, por el que compitieron unas 300 obras.

El escritor mexicano Gabriel Santander Bello se alzó con el galardón de novela con la obra "La venganza de los chachas", según la valoración del jurado "una narración desmesurada, desbordante y gozosamente eximida de las reglas de lo correcto, la contención o proporciones".

En testimonio, el título "Su paso", de Carlos E. Bishoff, de Argentina, mereció el premio "en atención a la profundidad y frescura con que aborda el tema de la represión en su país durante las dictaduras militares de la segunda mitad del siglo XX".

Los integrantes del jurado también apreciaron especialmente "la riqueza psicológica y la elaboración literaria del lenguaje" de este trabajo.

El libro de cuentos "La bota sobre el toro muerto", del cubano Emerio Medina, fue el elegido por constituir "un conjunto de relatos autónomos, escritos con una prosa precisa y efectiva".

El fallo señala que el autor "aborda temáticas que van desde un dramatismo contenido hasta una truculencia que nunca desborda la estética de contención y precisión".

La novela "Poeira: demonios e maldiciones", del brasileño Nelson de Oliveira obtuvo el premio en la categoría dedicada a la literatura de su país por "la eficacia de su estructura, la cual propone un diálogo entre el discurso del relato".

La selección además destacó que el autor se vale de "pasajes oníricos y niveles elaborados a partir de juegos radicales con el lenguaje" y consideró que la dualidad de discursos que maneja el autor conduce al libro a "una posición renovadora" que pretende mostrar "el nuevo camino de la ficción tratando de enfrentar un mundo irreverente y caótico".

Las menciones de novela correspondieron al colombiano Rodrigo Parra Sandoval por "Faraón Angola" y el cubano Geovannys Manso Sendán por "Los hijos soñolientos del abismo".

En cuento, fueron concedidas a los narradores argentinos Virginia Gallardo, Norberto Espinosa y Patricia Suárez, por los textos "El porvenir", "Pequeños milagros" y "Brindar con extraños".

El escritor uruguayo Eduardo Galeano obtuvo el premio honorífico de narrativa "José María Arguedas" por su obra "Espejo. Una historia casi universal", el de poesía "José Lezama Lima" fue para "Los danzantes del tiempo. Antología poética", de Kamau Brathwaite, de Barbados, el de ensayo "Ezequiel Martínez Estrada" lo ganó "Amazonía. El río tiene voces", de la chilena Ana Pizarro.

El género de ensayo artístico-literario fue declarado "desierto" porque el jurado estimó que se presentaron al concurso ensayos de valores apreciables, de correcta escritura y que se asoman a temas de interés en ese ámbito, pero ninguno de ellos alcanza el nivel requerido como para ser merecedor de este premio.

La 52 edición del Premio Literario fue inaugurada el pasado día 17 por el vicepresidente de Bolivia, Álvaro García Linera, y reunió en el jurado a intelectuales y escritores como el argentino Martín Kohan, el español Eduardo Becerra, la estadounidense Margaret Randall y los colombianos Roberto Burgos y Flor Romero.

MADRID (AP) _ El gobierno concedió la nacionalidad española al escritor cubano Leonardo Padura Fuentes, según acordó el viernes el gabinete a petición del Ministerio de Justicia.

Padura Fuentes, de 55 años, recibió la ciudadanía por "carta de naturaleza", una figura que concede discrecionalmente el ejecutivo cuando concurren circunstancias excepcionales.

En el caso del autor cubano, el Ministerio de Justicia destacó sus vínculos con la cultura de España, donde pública casi todas sus novelas, y colabora habitualmente con diarios y revistas.

Padura Fuentes es uno de los novelistas cubanos de mayor repercusión internacional. De su extensa obra, destacan novelas como "La neblina del ayer", "El hombre que amaba a los perros" y "La novela de mi vida".

La ciudadanía española no obliga al escritor a renunciar a su nacionalidad cubana.

LA HABANA, **28 ENE 2011 (AFP)** - El conocido dramaturgo mexicano Humberto Robles presentará en febrero en La Habana su laureada obra "El arca de Noelia", que interpretará el grupo Origami Teatro México, bajo la dirección de Alexander Paján, anunció el viernes la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC).

"El arca de Noelia", ganadora del X Concurso de Dramaturgia para Adultos, Fundación La Barraca, en Venezuela, 2008, es una comedia donde cuatro personajes hablan del sida, el calentamiento planetario y la aceptación del otro, según el cartel promocional del Centro Cultural Bertolt Brecht, que acogerá la obra.

Robles, de 45 años, es dramaturgo, guionista y también ha dirigido sus propias obras en México y en Uruguay. Ha recibido cuatro premios como dramaturgo. Paralelamente colabora con varias organizaciones de derechos humanos, dijo el sitio digital de la UNEAC (www.uneac.org.cu).

Sus obras más conocidas son Frida Kahlo Viva la Vida" un monólogo escrito en 1998; "Tomóchic: la Voluntad de un Pueblo", que recibió el premio del IV Concurso de Teatro Histórico de México, 1991 y "Doña Gallo y sus

Zapatistas", también laureada en México en 1995.

LA HABANA, 30 ENE (XINHUA) -- La Opera Wu, de la provincia china deZhejiang, se presentó por primera vez en Cuba, donde en una función única enel habanero Teatro Nacional recibió elogios del público y de la crítica.

Con más de 400 años de tradición, "la Opera Wu deslumbró -anoche- a los espectadores cubanos, en números únicos como el cambio de máscaras, en el cual un actor en fracciones de segundo quita y pone de su rostro ese aditamento, en un acto que parece mágico", indicó la oficial Agencia de Información Nacional (AIN).

Destacó que también "resultó impresionante la Danza del Dragón de nueve partes, interpretada por similar número de bailarines, quienes realizan espectaculares evoluciones acrobáticas a una velocidad inimaginable".

La embajadora de China en Cuba, Liu Yuquin, aprovechó la ocasión para entregar un premio a una agrupación dancística cubana, el Ballet Folclórico Racatán, que obtuvo el lauro en un festival de artes tradicionales celebrado en China.

LA HABANA, 29 ENE (DPA) - El comité ejecutivo de la Federación Internacional de Béisbol (IBAF) se reunió hoy en un hotel de La Habana para decidir sobre estrategias de futuro, después de la exclusión del deporte del programa olímpico.

El Instituto Cubano de Deportes (INDER), anfitrión del encuentro, afirmó en un comunicado que "de acuerdo a las normas" de la IBAF, la cúpula de la organización "sesionará a puertas cerradas" y que, una vez concluida la reunión, se publicará un comunicado con sus "principales resultados".

En declaraciones a medios locales tras su arribo a la isla el viernes, el presidente de la IBAF, Ricardo Fraccari, afirmó que el "primer objetivo es regresar al programa olímpico", aunque reconoció que habrá que "trabajar mucho" para consequirlo.

El béisbol fue excluido de los Juegos Olímpicos en 2005 y su última participación tuvo lugar en Pekín 2008, tras lo cual la IBAF vio caer fuertemente su presupuesto. El deporte podría regresar al programa olímpico como muy pronto en 2020, pues no está incluido en las competiciones de Londres 2012, ni Río de Janeiro 2016.

Antes de viajar a Cuba, Fraccari y el vicepresidente de la IBAF, Antonio Castro, hijo del líder cubano Fidel Castro, se reunieron el miércoles en Lausana con el presidente del Comité Olímpico Internacional (COI), Jacques Rogge, en un encuentro que calificaron de "franco y transparente".

El líder de la IBAF conversó también el lunes en Nueva York con representantes de las Grandes Ligas de Estados Unidos en busca de apoyo financiero. Según Fraccari, de la agenda de la reunión de hoy en el Hotel Palco de La Habana forma parte también una propuesta de colaboración con las Grandes Ligas que todavía no ha sido revelada.

Según medios locales, en la sesión del comité ejecutivo de la IBAF en la capital cubana participa igualmente una delegación de Panamá, país que aspira junto a Venezuela a convertirse en sede del Mundial de béisbol de este año

La comitiva está encabezada por el director general del Instituto Panameño de Deportes, Rubén Cárdenas, el nuevo presidente de la Federación Panameña de Béisbol, Wigberto Quintero, y Edwin Cabrera, quien fungiría como presidente del comité organizador del certamen.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LA HABANA, 29 ENE (NOTIMEX).- Un grupo de organizaciones populares haitianas llamó hoy a una manifestarse el próximo martes contra el presidente René Preval, a quien exigen entregar el poder el 7 de febrero, a pesar de los cambios en el calendario electoral.

La plataforma de organizaciones populares Tet Kole convocó a demandar la anulación de las elecciones presidenciales y legislativas del 28 de noviembre, y el arresto de los integrantes del Consejo Electoral Provisional (CEP), informó la agencia AlterPresse.

El movimiento Tet Kole propuso formar un gobierno provisional y el regreso al país del depuesto ex presidente Jean Bertrand Aristide, exiliado en Sudáfrica, y repudió el retorno del ex dictador Jean Claude Duvalier, a quien acusó de crímenes contra la humanidad.

Tet Kole expresó su inconformidad con la decisión del CEP, que la víspera fijó un nuevo calendario electoral que pospuso la segunda vuelta para el próximo 20 de marzo, y la proclamación del ganador hasta el 16 de abril.

En principio, Préval debía entregar el poder el pasado 16 de enero, y ahora sus opositores exigen que se retire a más tardar el 7 de febrero.

El CEP indicó que el próximo miércoles presentará los resultados electorales definitivos de la primera ronda, mientras prevalece la incertidumbre si el oficialista Jude Celestin se retirará, como ha indicado su partido L Inité, o persistirá en su candidatura.

Si Celestin se retira, como planteó la Misión Electoral de la Organización de Estados Americanos (OEA), la segunda vuelta se realizaría entre los opositores Mirlande Manigat y Michel Martelly.

CARACAS (AP) _ Un tribunal venezolano admitió comenzar el juicio contra un miembro de la oposición venezolana que ha sido acusado de esconder explosivos y armas en su casa, confirmó el viernes el Ministerio Público.

El Tribunal Sexto de Caracas "admitió la acusación y las pruebas presentadas por los fiscales, y, en consecuencia, ordenó el enjuiciamiento de Alejandro Peña Esclusa", quien se encuentra en la cárcel de la agencia de inteligencia en Caracas desde 12 de julio pasado, dijo la Fiscalía General en un comunicado.

El opositor fue acusado de tráfico de armas de guerra en la modalidad de ocultamiento y asociación para delinquir.

El Ministerio Público ha dicho que los agentes que allanaron su apartamento encontraron 100 detonadores y 900 gramos de explosivos C-4.

El dirigente opositor repetidamente ha acusado a las autoridades de plantar explosivos en una gaveta del escritorio de su hija de ocho años.

Peña, quien dirige el pequeño grupo Fuerza Solidaria, también ha sido un fuerte crítico de los aliados latinoamericanos de izquierda de Chávez. En 2002, el opositor fue encarcelado por sospechas de que tenía vínculos con los militares involucrados en el fallido golpe de estado de ese año, pero luego fue liberado.

Es obvio que esto es un montaje, y así lo demostraron mis abogados defensores durante la audiencia preliminar", dijo Peña Esclusa en comunicado difundido a través de su cuenta de correo electrónico, donde catalogó el caso en su contra como una farsa.

Soy víctima de un complot del gobierno venezolano por las graves denuncias que vengo haciendo sobre los nexos de Hugo Chávez con las FARC", el mayor grupo guerrillero colombiano, acotó.

Al momento de mi detención estaba al frente de un equipo internacional de juristas para acusar a Chávez ante la Corte Penal Internacional por delitos de lesa humanidad", añadió.

David Colmenares, director de contrainteligencia del Servicio Bolivariano de Inteligencia Nacional dijo, cuando Peña fue arrestado, que los agentes allanaron el apartamento sobre la base de la información que les dio el salvadoreño Francisco Chávez Abarca, acusado de colocar bombas en Cuba. El hombre fue enviado de regreso a la isla, donde enfrenta un juicio por una serie de ataques con bomba en 1997.

El ministro de Justicia, Tareck El Aissami, por su parte, ha dicho que Chávez Abarca confesó que estaba planeando ataques para interrumpir violentamente las elecciones legislativas del 26 de septiembre del 2010 en Venezuela y había contactado a algunos sectores fascistas de la oposición".

Si Peña Esclusa es encontrado culpable podría ser sentenciado a entre seis y 10 años de cárcel, según las autoridades.

CARACAS, **30 ENE (DPA) -** Una persona murió y otras 40 resultaron heridas hoy en un incendio que se desató en un arsenal de una empresa de armas ubicada en el centro de Venezuela, informaron las autoridades.

El incendio alcanzó las instalaciones en la que se deposita material explosivo, causando una cadena de estallidos en la zona, lo que obligó a evacuar a más de 10.000 personas en la localidad cercana a Maracay, a 100 kilómetros de Caracas.

El jefe de la Guardia Nacional (policía militarizada), general Luis Motta, dijo que los bomberos controlaron casi el 95 por ciento de las llamas, a pesar de que seguían columnas de humo.

"Lo que queda es el humo, mucho humo por eso estamos utilizando máscaras antigas. Este sector está controlado y fuera de peligro, estamos esperando que cesen completamente las detonaciones porque aunque son muy esporádicas y mínimas, hay que esperar por seguridad para poder entrar", señaló.

El incendió ocurrió en los depósitos de la empresa estatal CAVIM, que fabrica y ensambla armas militares.

"Se produjo una explosión en un depósito de armamento y se comenzaron a producir detonaciones. Estamos esperando a que culminen las detonaciones para empezar a investigar", informó el ministro de Defensa, general Carlos Mata Figueroa.

A la vez, el gobernador de la región, Rafael Isea, dijo que unas 40 personas resultaron heridas por esquirlas o balas que detonaron.

Las autoridades pidieron a los habitantes cercanos que desalojen la zona para evitar más accidentes.

CARACAS, 30 (ANSA)- El gobierno de Venezuela estudia e investigará "todas" las hipótesis sobre las causas de explosiones hoy en depósitos militares en Maracay, centro del país, incluyendo la de una acción intencional, declaró el vicepresidente, Elías Jaua.

En el país hay "fuerzas poderosas" que a menudo "actúan de manera enloquecida", advirtió Jaua sobre la explosión que causó al menos un muerto y forzó a la evacuación de diez mil personas.

"No podemos afirmar ninguna hipótesis ni tampoco descartarla. Si fue un accidente, se lo diremos al país", expresó el vicepresidente.